

La visite au Canada, du 16 au 18 mai 1984, du ministre d'État aux Affaires étrangères a contribué à souligner la qualité des rapports que nous entretenons avec l'Italie. On profita de cette visite pour signer un accord culturel entre l'Italie et le Canada, accord qui prévoit la création d'une commission mixte et qui vise à faciliter et à augmenter les échanges culturels. Le ministre de l'Éducation a également effectué une visite de travail au Canada en juin 1984.

Saint-Siège

En septembre 1984, la visite de Sa Sainteté le pape Jean-Paul II au Canada a pratiquement monopolisé l'attention des médias. Cette visite a amené le Saint Père dans la plupart des régions du pays, et les Canadiens lui ont réservé un accueil enthousiaste. Le gouvernement canadien avait mis sur pied un groupe de travail, dont faisaient partie des fonctionnaires du ministère, afin de coordonner les activités des différents organismes participants et d'assurer le succès de la visite.

Belgique

La Belgique est l'un de nos principaux marchés européens d'exportations, celles-ci ayant atteint une valeur de 677 millions de dollars en 1984. L'an dernier, le point saillant des activités commerciales a été la signature en février 1985, d'un contrat de 50 millions de dollars octroyé à Bombardier pour la fourniture de 2 500 véhicules tout terrain à l'armée belge. Suite à ce contrat, on s'attend à trouver de nombreux autres débouchés pour ces véhicules sur les marchés étrangers.

Sous les auspices de la Chambre de commerce belgo-canadienne, une mission de développement industriel composée de trente représentants du monde des affaires belge a visité Montréal et Toronto. Plusieurs possibilités d'investissement intéressantes ont été recensées et font l'objet d'un suivi.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures a rencontré son homologue belge à Bruxelles en 1984, à l'occasion d'une rencontre ministérielle du Conseil de l'Atlantique Nord. Une association canado-belge de gens d'affaires a été créée afin de renforcer les relations économiques et commerciales entre les deux pays.

Dans le domaine culturel, la dixième session de la commission mixte belgo-canadienne, créée aux termes de l'accord culturel de 1967, s'est tenue à Bruxelles en octobre 1984.

Pays-Bas

Les relations culturelles bilatérales avec les Pays-Bas se sont intensifiées grâce à la consultation et à la coopération pour finaliser les plans en vue de la participation canadienne au Festival de Hollande à l'été 1985. Par ailleurs, l'ambassade a participé très activement à la coordination de la planification de la participation canadienne aux célébrations du quarantième anniversaire de la libération.

En mai 1984, des discussions préliminaires ont eu lieu afin de négocier un accord sur la sécurité sociale.

La visite du ministre hollandais de la Défense au Canada en janvier 1985 a permis d'améliorer la coopération bilatérale dans les relations de défense et la visite du secrétaire d'État hollandais à la défense a favorisé la coopération dans les domaines de la recherche et de la production en matière de défense. Les échanges canado-hollandais de produits de défense ont toujours nettement favorisé le Canada, mais le programme de frégates de patrouille fournira des débouchés importants aux manufacturiers hollandais.

En 1984, les échanges avec les Pays-Bas ont continué d'augmenter malgré les taux de change défavorables et le ralentissement de l'économie hollandaise. La participation canadienne à InterClean 85 à Amsterdam, une importante foire commerciale hollandaise, a produit des résultats extrêmement positifs; plusieurs contrats importants ont été signés et des organismes ont été créés.

Portugal

La visite officielle du président Antonio Eanes au Canada en avril 1984 a amélioré les relations déjà excellentes entre les deux pays. Les pêches sont restées un élément essentiel des relations entre le Canada et le Portugal. Des représentants de l'industrie des pêches canadienne et portugaise se sont rencontrés à Ottawa en janvier 1985. Une mission composée de représentants de huit compagnies canadiennes productrices de machines d'emballage et d'étiquetage a visité le Portugal au mois de février. La première mission commerciale canadienne au Portugal a été jugée très réussie. La participation canadienne à la foire agricole de Santarem a donné à plusieurs sociétés l'occasion d'exposer leurs produits et de vérifier le marché portugais.

Pays scandinaves

En 1984-1985, dans la région des pays scandinaves, on a mis l'accent sur la promotion de l'investissement au Canada et sur la vente de biens et de services de haute technologie. Des efforts considérables ont été faits également dans le but de promouvoir la participation à Expo 86.

Dans le domaine aérien, des négociations bilatérales ont été menées cette année avec SAS, qui voulait obtenir accès à l'aéroport de Toronto et reprendre le service à Mirabel. Des accords de sécurité sociale ont été négociés avec la Suède et le Danemark et un accord sur la double imposition a été ratifié avec la Suède.

Les relations culturelles ont continué de s'intensifier; plusieurs artistes, artistes de scène et écrivains canadiens ont effectué des tournées et un projet important, le Projet Nootka Dugout, a commencé à se concrétiser à Copenhague. Un groupe de journalistes scandinaves a effectué une visite dans toutes les régions du Canada au mois de janvier; ils ont publié de nombreux reportages sur leurs expériences et leurs impressions.

Une fois de plus, les visites échangées au plus haut échelon ont constitué un facteur important dans les relations avec les pays scandinaves. Un groupe de travail sur les ressources énergétiques sous-marines a tenu des réunions en Norvège en novembre 1984 afin d'étudier les moyens de promouvoir la coopération et les échanges technologiques entre les industries de ressources énergétiques sous-marines. Des comités parlementaires de Finlande, de Suède et de Norvège ont visité le Canada et des cadres supérieurs et des politiciens provinciaux du Canada ont visité les pays scandinaves. Le ministre norvégien du Commerce et de la Navigation a effectué une longue visite importante au Canada, améliorant ainsi les possibilités d'échanges commerciaux entre les deux pays. Les ministres suédois de l'Énergie et du Commerce ont également effectué une visite au Canada durant l'année afin de promouvoir les exportations suédoises.

Autres pays de l'Europe de l'Ouest

Énergie atomique du Canada, Limitée a poursuivi ses efforts en vue de vendre un réacteur CANDU à la Turquie et